



SITZUNGSPROTOKOLL

DES ALLGEMEINEN STUDIERENDENAUSSCHUSSES DER UNIVERSITÄT ZU LÜBECK

12.11.2018

1 Anwesenheitsliste

Anwesende (gewählt) David Frank, Jonas Schöttler, Henrike Bäumer, Joe Goldyn, Christian Ehlers, Alexandra Seebode, Florian Marwitz, Magnus Bender, Ann-Katrin Störmer, Rafaela Rawinski, Steffen Marquardt, Eric Sachse, Jannik Prüßmann, Johanna Woelki, Lisa Kerl

Gäste Malte Caesar, Samir Hmayed, Sarah Kulm, Henriette Spaleck, Claudia Elbracht, Lars Vosteen

Protokollant: Wiebke Schlenger

18:15 Henrike Bäumer eröffnet die Sitzung.

2 Gäste

2.1 Studentische Vertreter im Studentenwerk

Samir Hmayed, der Delegierte für das Studentenwerk SH, stellt in der Sitzung seine Arbeit vor. Es sind zwei studentische Vertreter im Vorstand und im Verwaltungsrat des Studentenwerks, welche an den Abstimmungen teilnehmen können. Samir wünscht sich einen genauen Arbeitsauftrag, um die repräsentative Meinung der Studierendenschaft besser vertreten zu können. Konkret geht es um die Erhöhung der Studierendenbeiträge, den Bau eines Wohnheims und auch das neue Ticket. Lisa erklärt, dass es vorher eine Verbindung zum AStA gab, die jetzt eingeschlafen ist. Am Mittwoch soll ein Treffen zwischen Stupa, PAS und Samir stattfinden, um die Kooperation zu besprechen. Es soll geklärt werden, wie intensiv diese sein soll und ob die Delegierten regelmäßig zu AStA und/oder Stupa Sitzungen erscheinen sollen. Henrike schlägt vor, dass für Samir eine AStA Mail eingerichtet wird, um die Kommunikation zu verbessern. Vor der nächsten Abstimmung im Studentenwerk am 16. Januar wird Samir noch einmal in die Sitzung kommen und die Tagesordnung soll vorgestellt und besprochen werden.

3 Vorgezogen aus Sonstiges

Für die Vollversammlung sollen Plakate gedruckt werden.

Antrag Vollversammlung Posterdruck

Abstimmung		
100 Euro für Plakate für Vollversammlung		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
12	0	4
Der AStA ist somit dafür .		

*18:50 Christian Ehlers verlässt die Sitzung.
Damit sind 15 gewählte Mitglieder anwesend.*

4 QuARG

Das QuARG-Treffen findet gerade statt und es sind neue Projekte geplant.

Abstimmung		
100 € für Reisekosten im Rahmen der QuARG Teilnahme am Bundestreffen queerer Hochschulgruppen		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
14	0	1
Der AStA ist somit dafür .		

*19:00 Joe Goldyn verlässt die Sitzung
Damit sind 14 gewählte Mitglieder anwesend.*

5 Vorsitz

5.1 Fahrradstation

Die Fahrradstation wird dieses Jahr noch bestellt. Diese wird eine Tür haben und eine bessere Werkzeugausstattung als das ältere Modell. Das Fundament ist für 2020 geplant.

5.2 Plakatordnung

Da in letzter Zeit vermehrt Plakate abgehängt wurden, wird noch einmal mitgeteilt, dass Plakate nicht an Holztüren und nicht an Wände angebracht werden dürfen. Weitere Stellwände sollen organisiert werden. Das KoPr wird einen Leitfaden: ‚How to‘ Plakatieren entwerfen. Dieser kann dann z.B. über dem Drucker im AStA aufgehängt werden.

5.3 Erzbischof

Am Donnerstag kommt der Erzbischof von Hamburg an die Uni aufgrund des 80 Jahre Jubiläums der Lübecker Märtyrer. Es wird gewünscht, dass die Gremien ihre Arbeiten vorstellen. Die Anwesenheit ist

freiwillig, ob und wer dahin gehen wird, soll noch geklärt werden.

5.4 Wahl freier Mitglieder und Beauftragter

Es werden vorgeschlagen:

Für das PAS: Claudia Elbracht, Mareike Barkmann

Für das KUS: Laur Hochgürtel, Katja von Allwörden, Kaja-Marie Schröder

Für das KoPR: Jette Spaleck

Für die IT: Malte Caesar

Es wird in Listenwahl gewählt.

Abstimmung		
Wahl der freien Mitglieder nach Liste		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
14	0	0
Der AStA ist somit dafür .		

Abstimmung		
Christian Ehlers als Schließbeauftragten		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
13	1	0
Der AStA ist somit dafür .		

Abstimmung		
David Frank als Datenschutzbeauftragten		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
14	0	0
Der AStA ist somit dafür .		

Abstimmung		
Mareike Barkmann als Inklusionsbeauftragte		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
14	0	0
Der AStA ist somit dafür .		

Abstimmung		
Kaja-Marie Schröder als Hochschulsportbeauftragte		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
10	3	1
Der AStA ist somit dafür .		

Die Abstimmung über eine gleichstellungsbeauftragte Person wird vertagt.

5.5 Lübeck hoch drei

Als Nachfolger der Veranstaltungsreihe Petrivision wird es in Zukunft die Veranstaltung Fakescience geben. Dazu findet demnächst ein Treffen mit studentischen Vertretern statt (Stupa, Alexandra, Erik Jentzen, Jonas oder Henrike), um über das Lübecker Versprechen und die Veranstaltung zu diskutieren. Es soll dabei auch um das Lübecker Versprechen geben.

5.6 Datenschutz

Herr Braun (Datenschutzbeauftragter der Universität) möchte in der Vorwoche gemeinsam mit der AStA IT eine Informationsveranstaltung zum Thema Datenschutz organisieren. Bei Interesse gerne bei David melden.

5.7 Nächste AStA-Termine

Es wird über einen neuen Tag für die AStA Sitzung diskutiert. Es wird beschlossen die Sitzungen in Zukunft im Wechsel montags und donnerstags stattfinden zu lassen. Die Zeit wird auf 17:30 Uhr verschoben. 26.11. nächster Termin, danach: 13.12., 7.1., 17.1., 28.1., 7.2., 18.2.)

5.8 Mensa

Hr. Mildner wünscht sich ein vierteljähriges Treffen für Feedback. Positives und Negatives wird gewünscht. Es wird beschlossen, dass sich KUS und KoPR um eine Umfrage kümmern, welche dann an die Studierenden herausgegeben wird. Weitere Ideen, die an die Mensa herangetragen werden könnten sind ein Smiley System mit Display oder eine wöchentliche Umfrage.

5.9 Sonstiges

Herr J. Kohlrausch, der Diversitäts- und Inklusionsbeauftragte der Universität möchte einen jour fixe für ein Treffen vorschlagen.

Es wird gebeten, dass sich alle AStA-Mitglieder in die entsprechenden Mailing-Listen eintragen. Henrike wird noch einmal eine Mail mit allen wichtigen AStA Links schicken. Zudem soll eine neue Liste der gewählten Gremienmitglieder ausgehängt werden.

Aufgrund der mangelnden Hygiene und der großen Unordnung im Kühlschrank soll ein neues Fachsystem für den Kühlschrank probeweise eingeführt werden. Das KUS wird sich darum kümmern. Ein Meinungsbild diesbezüglich ergibt das ein Fächersystem für den Kühlschrank etabliert werden soll.

Es wird gefragt, welches Kommunikationsmittel zur Zeit im AStA genutzt wird. Ein Slack für den Asta kommt aufgrund eines Datenschutzproblems nicht in Frage. Einziges Kommunikationsmittel ist zur Zeit die Mail für den gesamten AStA.

6 Gäste: Lars Vosteen

Lars Vorsten möchte gerne einen hochschulöffentlichen Tanzkreis für 2-3 Stunden abends anbieten, bei dem die Musik gestellt wird. Ein möglicher Raum wäre das Foyer des Transistoriums. Es wird angemerkt, dass eine Lizenz für Musik benötigt wird oder urheberrechtlich freie Musik genutzt wird. Die Veranstaltung soll in Zukunft gemeinsam mit dem KUS durchgeführt werden.

7 IT

Die IT veranstaltet ein Kennenlernetreffen am Montag 12.11. auf welchem die zukünftige Aufgabenverteilung besprochen werden soll.

Die AG E-Mail hat sich getroffen und erste Ideen gesammelt. Es soll versucht werden, dass Mails mit Tags versehen werden und nur Listenmitglieder diese Mails dann bekommen. Der AStA und die Fachschaften werden gemeinsam ein Konzeptpapier entwerfen.

David Frank ist nun Studentischer Vertreter im IT Nutzer Beirat, welcher über ITSC entscheidet.

Es wird weiterhin an einer DSGVO gearbeitet. Alle Referate werden gebeten, die Nutzung von Daten in ihren Referaten mitzuteilen.

8 PAS

Vom 10.-14.12. findet die Menschenrechtswoche statt. Es wird noch ein Raum für den Bunten Abend gesucht. Zur Auswahl stehen das MFC9 und die Diele.

Für den Poetry Slam werden noch Slammer gesucht. Es soll versucht werden über Slamerama und die Vorwoche weitere Slammer zu akquirieren. Das PAS veranstaltet am Freitag seine Ersti Sitzung.

Abstimmung		
30 € für Verpflegung beim PAS-Ersti-Treffen		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
14	0	0
Der AStA ist somit dafür .		

Das Projekt Studentenwohnheim wird weiterhin verfolgt und es wird sich zusammengesetzt mit Bruno Hönel über Bürgerschaft.

Die Veranstaltung Weihnachtsengel mit der Tafel funktioniert nicht, es wird ein neuer Partner gesucht.

9 Finanzen

Das Finanzenreferat hat die Aufgabenbereiche aufgeteilt. In Zukunft ist Lisa verantwortlich für Wechselgeldkassen, Christian für Getränkebestellung und Transponder und Alex für die restlichen Aufgaben. Es wird darum gebeten entweder direkt den richtigen Ansprechpartner zu wählen oder einfach allgemein eine Mail an die Finanzen zu schicken.

Am kommenden Dienstag (17 Uhr) findet ein großes Treffen mit allen Finanzreferenten der Gremien statt und die Gremienfahrt soll vorbereitet werden.

Weitere Projekte sind zur Zeit die Veranstaltungsrichtlinie und die Einrichtung eines Vetorechts für die Haushaltsverantwortliche im Stupa.

***20:58 Johanna Woelki verlässt die Sitzung.
Damit sind 13 gewählte Mitglieder anwesend.***

10 KUS

Das KUS berichtet von der Pressekonferenz der Mensa, auf der der Recup Becher vorgestellt wurde. Ein Foto und Text werden in der LN am Dienstag erscheinen. Das KUS Kino wird am Mittwoch den 21.11. in Kooperation mit der TH Organisation „Students for sustainable solutions“ durchgeführt, der Film Before the Flood wird gezeigt. Die Veranstaltung Backen für den guten Zweck wird im Dezember durchgeführt werden, ein genauer Termin und Ort stehen noch nicht fest.

10.1 Leseweche

Die Organisation ist gestartet und es wurden bereits viele Ideen gesammelt.

11 KoPR

Die Pläne für das neue AStA Jahr sind, dass Veranstaltungen über das KoPR beworben werden und es auch wieder einen Veranstaltungskalender geben wird. Zudem wird an dem Projekt Gremienvideos gemeinsam mit Erik Jentzen (FS Med) gearbeitet. Die CAU macht häufig Instagram Fotos mit Veranstaltungsinfos, dies soll zukünftig auch für den AStA eine Möglichkeit sein. Lisa fragt an, wie alle Referate ihre Veranstaltungen beim KoPR unterbringen können, dies soll in Zukunft per Mail geschehen. Jonas merkt an, dass die crossmedia daran erinnert werden soll studentische Veranstaltungen zu teilen. Die Werberichtlinie wird demnächst bearbeitet und herausgegeben.

12 Sontiges

12.1 Garage aufräumen

Am 29.11. ab 15 Uhr findet das AStA aufräumen statt.

12.2 AStA-Shirts

Es wird die Idee geäußert neue AStA T-Shirts zu bestellen, welche mit Namen bedruckt werden. Die Eigenbeteiligung soll 10€ betragen. Das Referat soll dann auf einem Button stehen, damit man da nicht so festgelegt ist. Als Farbe wird das allgemeinbekannte AStA-Dunkelgrün gewählt. Alex organisiert für die nächste Sitzung Größenproben. Es soll versucht werden Bio-Fairtrade-Ware zu bekommen. Zudem ist im Gespräch auch Banner, Beach Flags, Sticker und Kulis zu bestellen. Ein Meinungsbild ergibt, dass eher T-Shirts als Polo-Shirts gewünscht sind.



12.3 Protokoll-Abstimmung

Abstimmung		
Annahme des Protokolls vom 15.10.2018 mit allen vermerkten Änderungen		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
11	0	2
Der AStA ist somit dafür .		

21:32 Henrike Bäumer schließt die Sitzung